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本报讯（渝西都市报记者 涂 燕）6月

26日，永川区委副书记、区长常晓勇主持

召开区政府第36次常务会议，研究燃气安

全专项整治、生态环境保护等工作。

区政府领导邓文、宋文、王寒峰、任伯

平、宋朝均、徐秀霞、陈波、李世红等参加会

议，部分区人大代表、政协委员列席会议。

会议指出，安全生产事关人民群众生

命财产安全，事关社会大局和谐稳定，容不

得丝毫马虎、出不得半点纰漏。思想要再

重视，深入学习贯彻习近平总书记关于安

全生产重要指示精神，认真落实全国、全市

安全防范工作紧急视频会议精神，进一步

增强底线思维、筑牢底线意识，高标准严要

求抓好安全生产各项工作，确保社会大局

和谐稳定。措施要再强化，聚焦重点行业、

重点领域、重点设施，全面开展燃气安全专

项排查整治，对排查出的风险隐患建立台

账、明确措施、闭环整改，系统提升重点行

业本质安全水平，坚决防范遏制重特大事

故发生。责任要再压实，严格落实属地、部

门、单位和个人“四方责任”，对于责任落实

不到位、隐患整治不到位、监管执法不到位

的，严格执行“一案双查”“三责同追”“四不

放过”要求，以责任落实倒逼工作落实。

会议强调，生态环境是关系党的使命

宗旨的重大政治问题，要盯紧2022年重庆

市生态环境警示片所暴露出的短板和不

足，对照确定的整改目标、整改措施、整改

时限，全面推进问题整改，确保相关问题按

期彻底整改到位。要深挖问题根源，举一

反三加强生态环保问题排查整治，不断提

升生态环境治理体系和治理能力现代化水

平。

会议还研究了推进泸永金融协同发

展、学校食品安全、基层治理等工作。
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近年来，永川区以市委、市政府对垃圾

分类工作的部署为指导，按照“加强科学管

理、形成长效机制、推动习惯养成”要求，以

“减量化、资源化、无害化”为目标，坚持“全

生命周期管理、全过程综合治理、全区域统

筹实施、全社会普遍参与”，在生活垃圾全

过程生命周期的每一个环节不断创新探

索，巧用“加减乘除法”，形成了“四端四法”

的垃圾分类全流程闭环体系。

投放端做乘法
宣传动员有声有色

5月26日，以“让垃圾分类成为新时

尚”为主题的首届城市生活垃圾分类宣传

周启动仪式，在永川区文曲广场举行。

活动现场，身着垃圾分类指导员绿色

马甲的志愿者们，忙碌地向往来市民发放

垃圾分类知识宣传单和手册、讲解相关法

规政策、解答广大市民的问题。

“类似这样的宣传活动，我们每月都要

开展，其目的是引导广大市民树立垃圾分

类意识，养成良好的分类习惯。”永川区城

市管理局相关负责人认为，做好垃圾分类

的关键在人，而垃圾分类投放端的主体也

是人，“所以，做好宣传发动让更多的人参

与，是我们抓实抓细垃圾分类工作的第一

步。”

近年来永川区通过“垃圾分类，时尚过

年”“开学第一课”和“垃圾分类我先行，美

家美妇在行动”等各种主题活动，形成了

“教育一个孩子、影响一个家庭、带动一个

社区、引领整个社会”的“乘法效应”，带动

了越来越多的市民积极参与。

收集端做减法
撤桶并点见到实效

每天早上7—9点，位于竹映三清小区

大门口的“生活垃圾定点分类投放点”十分

繁忙，在四色分类垃圾桶旁，垃圾分类桶边

指导员何家英不停在边上劝导、分拣、登记

等。

这是永川区在收集端撤桶并点后的一

个缩影。

“继之前的楼层撤桶之后，我们继续在

收集端做减法，现已完成撤除分布在单元

门口的垃圾桶355个。”永川区城市管理局

相关负责人表示，其目的是将过去分散的

垃圾投放点，合并放置在专门的垃圾分类

投放点位，实现垃圾分类收集集中管理。

“撤掉多余的垃圾桶，合理配置点位，

不仅消除了垃圾外溢、蚊虫乱飞等脏乱差

情况，还提高了垃圾收运效率，提升了居住

品质。”“撤桶并点”完成的小区，环境得到

了明显提升，居民们纷纷称赞。

转运端做加法
设施设备提档增量

日前，永川区环卫所的垃圾清运车辆

升级“换装”完成，以醒目的标识完善分类

清运体系、规范分类清运程序，引导市民分

类投放。

据永川环卫所相关负责人介绍，此次的

“换装”规范垃圾分类运输车168辆，既整体

提升了转运能力，又加大了宣传，更是提升了

垃圾分类后端清运处置效果，规范了垃圾收

集清运，提高了环卫作业水平和环卫质量。

事实上，规范分类运输车辆仅是永川

聚焦垃圾分类转运端“做加法”措施之一。

为进一步提升垃圾分类效果，永川区还积

极打造“两网融合”示范点，不断完善源头

分类投放、中端分类转运、末端分类处置的

收运体系，促进再生资源循环利用。

目前，永川已建成“两网融合”点615

个，有害垃圾暂存点316个，升级改造投放

点1049个，以“清洁直运+分类中转”方式

实现分类收运无缝对接，有效推动垃圾分

类取得实效。

处置端做除法
倒逼分类源头减量

2021年，永川区厨余垃圾处理中心

项目工程投入使用。至此，该区厨余垃圾

处理能力提升至300吨/天。

该中心自建成使用以来，累计与

2517家机关、学校和餐饮企业签订餐厨

垃圾收运协议，餐厨垃圾收运范围从城区

扩大到大安、朱沱等7个场镇。同时，家

庭厨余垃圾分出质量纳入社会基层治理，

在全区范围内组织社区书记和物业经理

开展基层工作者赋能活动，坚持桶边指导

员制度，家庭厨余垃圾实现应收尽收、日

产日清。

全区厨余垃圾资源利用处置达到

100%。这是永川聚焦生活垃圾“减量化、

资源化、无害化”处置目标，做实垃圾分类

处置端的一个剪影。

永川始终紧盯三个除法百分率，倒逼

生活垃圾源头减量、分类提质。充分依托

永川区静脉产业园厨余垃圾处理中心和

生活垃圾焚烧发电厂，城市生活垃圾回收

利用率达 41%以上，餐厨垃圾处置率

100%，其他生活垃圾实现零填埋全焚烧

发电，无害化处理率100%。

下一步，永川区将继续强化分类投

放、分类收集、分类转运和分类处置4个

环节，用活“加减乘除法”，让垃圾分类全

流程闭环体系更加高效运转，全面推进生

活垃圾分类工作迈上新台阶。

张 锋 吴志杰

据《重庆日报》

永川生活垃圾分类背后的“加减乘除法”
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本报讯（渝西都市报记者 张 玲）为促

进人大代表建议和政协委员提案落实，推

动永川区住建事业高质量发展，6月 26

日，永川区住建委召开2023年建议提案

沟通协商座谈会，就人大代表建议和政协

委员提案工作进行现场沟通协商。永川

区人大常委会主任潘文峰出席会议。

区人大常委会副主任张健、区政协副

主席马奇富参加。

在座谈会上，潘文峰对代表提出高质

量建议，区住建委高质量办理建议工作给

予充分肯定，并强调，各承办单位进一步提

高政治站位，规范工作流程，做好跟踪问

效，健全完善督查督办机制，做好办理沟

通，坚持限时办结、高质量办理。各位人大

代表要牢记使命，在履职尽责上下功夫，并

结合工作实际，了解百姓所需、所愿、所盼；

要尽力而为，在量力而行上下功夫，努力做

到问需于民收集民意办实事，问计于民集

聚民智献良策，为党委政府汲取智慧和力

量，把原汁原味的群众心声化作一件件建

议、议案，并通过推动办理一件件建议、议

案，解决一件件人民群众“急难愁盼”的民

生问题。

会上，永川区住建委负责人汇报了人

大代表建议、政协委员提案办理情况。与

会人员还就进一步加快城市更新、老旧小

区改造、城市基础设施建设提出了建设性

意见和建议，区住建委相关负责人作了现

场回应。

据了解，今年永川区住建委共收到人

大代表、政协委员建议提案50件，涉及城

市更新、老旧小区改造、城市基础设施建

设、村镇建设及行业管理等重点、难点、热

点问题。目前，永川区住建委已对这50件

建议提案的办理情况全部作了回复。
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